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令和５年度さぬき市社会教育委員の会 会議要旨 

 

１ 日 時 令和６年３月１３日（水） １３：３０～１５：１０ 

２ 場 所 さぬき市寒川第２庁舎 ２階 ２０３会議室 

３ 出席者 【委 員】 渡邉ひとみ   細川 昌宏    濵松 慶二 

  瀬 強    玉木 一浩    福西 マリコ 

  木村 イツ子  石原 新造    田村 実 

【事務局】 和田教育長   佐藤教育部長   細川生涯学習課長 

樫村課長補佐 

欠席者 【委 員】 土佐 清二 

傍聴者  １名 

４ 議 題  議題１ 令和６年度生涯学習課関係の主要施策について 

議題２ その他 

５ 会議の内容

発言者 意 見 概 要 

（事務局） 

 

 

（教育長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（事務局） 

 

（委 員） 

 

ただいまから、令和５年度さぬき市社会教育委員の会を開催します。 

和田教育長から御挨拶を申し上げます。 

 

（挨拶） 

 

 議題に入ります前に、お手元に配付している「さぬき市の教育」についてですが、

昨年度の本会議において、社会教育施設の利用状況についての資料を次回の会議で配

付するということでしたので、お配りしているものです。本資料の39ページから43ペ

ージにかけてが、社会教育施設の利用状況になりますので、ご参考にしてください。 

それでは、本日の議題に入ります。お手元に配布の会議の次第に沿って、会を進め

ます。 

「議題１ 令和６年度生涯学習課関係の主要施策について」を議題とします。この

議題は、令和６年度さぬき市一般会計当初予算のうち、教育委員会事務局生涯学習課

所管の事業について、ご審議をお願いするものです。それでは、担当から別添資料に

基づき説明します。 

 

（資料１「令和６年度生涯学習課関係の主要施策について」、資料２「さぬき市へん

ろ資料館計画平面図」、資料３「志度音楽ホール天井耐震等改修事業の概要」に沿って

説明） 

 

議題１について、御質問又は御意見等がありましたらよろしくお願いします。 

 

文化資料展示館管理事業について、細川林谷記念館のオープン後の２１世紀館さん

がわを含めた職員の体制と管理運営について詳しく教えてほしい。 
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（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 細川林谷記念館の職員体制については、非常勤の館長１名（概ね午後に勤務予定）、

午前中勤務の事務補助の会計年度任用職員１名、現在、２１世紀館さんがわに勤務の

管理員２名と、必要に応じて生涯学習課の職員が応援に入る予定です。したがいまし

て、非常勤職員が常時２名、プラス生涯学習課職員の体制になる予定です。 

また、２１世紀館さんがわの運営につきましては、今までどおり展示施設として使

用する予定ですが、職員が常駐しなくなるため、受付等については、各利用団体にお

願いするようになります。施設のカギ等の管理は職員が行います。 

 

関連して、へんろ資料館に学芸員を配置するとのことだが、細川林谷記念館に学芸

員は配置しないのか。また、細川林谷の知名度は平賀源内と比べてかなり低いと思う

が、市内の小学生や市民、また、市外の人にどのようにアピールしていくのか。案で

はあるが、平賀源内については、学校の授業でも取り上げており、細川林谷について

も授業等の機会を利用して、啓発してはどうか。また、地域を巻き込む必要があると

思うが、生涯学習課が主導してそのような活動を後押ししてほしい。 

 

まず、学芸員については、生涯学習課職員のうち、学芸員資格を持っている者が対

応する予定です。 

また、学校の授業での啓発については、副読本への掲載を含め、検討していきたい

と考えています。 

地域を巻き込んだ取り組みについては、文化財保護協会にも協力を求めながら進め

ていきたいと思います。 

 

新しい志度公民館、長尾公民館が完成し、令和６年度から運用が開始されるが、特

に志度公民館については、夜間利用が多数見込まれることから、夜間管理人を配置す

べきではないか。 

また、令和６年度は瀬戸内国際芸術祭の年であり、これに合わせて、へんろのあが

り３カ寺である志度寺、長尾寺、大窪寺を観光客にアピールしていってはどうか。 

また、瀬戸芸と合わせて様々なさぬき市への誘客方法を社会教育分野でも行っては

どうか。 

 

志度公民館の夜間の利用方法については、市役所本庁の宿直室でカギを借り、利用

後に公民館ポストに返却する方法で予定しています。当面、この方法で運用を行い、

問題があるようであれば、再度、管理方法を検討することとしたいと思います。 

瀬戸芸については、さぬき市は夏会期へ参加する方向で準備を進めています。教育

委員会部局だけでなく市長部局でも積極的に取り組んでいく予定であり、この機会を

最大限活用していきたいと考えています。 

また、へんろのあがり３カ寺については、瀬戸芸には間に合いませんが、令和６年

度において志度寺の鐘撞堂と薬師堂を修繕する予定です。合わせて、令和５年度から

志度寺の保存活用計画の策定に着手し、今後２～３年かけてまとめていく予定です。 
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（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

 

 

（委 員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

はたちの集いの機会を利用して、若者に対する地域の魅力発信を行ってほしい。 

 

 具体的な方法について、検討していきたいと思います。 

  

 

 

令和６年度予算の公民館事業の増額の内容を教えてほしい。 

 

 令和５年度においてとりやめた自主講座の冊子の配付を、公民館運営審議会での議

論を踏まえ、令和６年度において復活した経費分が増額となっています。 

 

 財政当局に対しては、教育振興基本計画の具体的な施策を根拠とした予算要求を行

うことで、施策の推進のために必要な予算であることを十分説明してもらい、社会教

育施策を進めてほしい。 

 

 現在、公民館での文化、芸能活動について高齢化が進んでおり、若い人が入ってこ

ない傾向にある。そこで、放課後子ども教室において、公民館で活動している文化、

芸能活動を取り入れてもらい、将来的な公民館活動の活性化につなげていきたい。 

  

 生涯学習課に放課後子ども教室のコーディネーター２名を配置しているので、講師

の先生を紹介いただければ、教室の中に取り入れていくことも可能です。ただし、報

償費は少額しか出せないため、その辺りをご理解いただく必要があります。 

 

 大川地区と津田地区の公民館の新築についての現状は、どうなっているか。 

 

市全体の公共施設の再編を検討する中で、公民館とするかまた別の公共施設とする

か検討中です。 

 

地域の防災訓練に中学生の参加をお願いしたいが、学校に対して参加依頼をしたい

が可能か。 

 

 学校として生徒に周知することは可能である。ただし、週末に部活動の練習や大会

がある場合は、参加が難しいと思うので、事前に日程調整等を行っていただければ、

生徒も参加しやすいと思う。 

 

 ジュニアリーダー活動についても、中学生が部活動のため参加できない状況がある

ので、中学校との連携を図っていきたい。 

 

他にご意見はございませんか。 

無ければ、次に、「議題２ その他」ですが、事務局からは特にありません。委員の

皆さんから、何かありますか。 
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（委 員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（教育部長） 

 

（事務局） 

（特になし） 

 

本日予定していた議題は、全て終了しました。皆様の熱心な御意見につきましては、

これからの社会教育施策の中で、反映させていきたいと思っております。 

最後に、教育部長から閉会の挨拶を申し上げます。 

 

（挨拶） 

 

以上で、令和５年度さぬき市社会教育委員の会を閉会します。 

 

閉 会  

 


